



---

## NUESTRA RESPUESTA AL EVANGELIO

**Texto: Romanos 12:1-2**

---

### INTRODUCCIÓN

En el capítulo 12 Pablo da un giro en su argumentación. pasa de la doctrina a la práctica (de los indicativos, a los imperativos del evangelio).

En los 11 capítulos que nos precedieron, habló de los hechos y afirmaciones que describen y explican la gran salvación que Dios ha obtenido y ofrece a los hombres por medio de Jesucristo. A partir del capítulo 12, Pablo nos va a presentar el estilo de vida que debe caracterizar a todo aquel que ha respondido en arrepentimiento y fe al mensaje del evangelio de salvación en Cristo.

Esa es la idea cuando habla en nuestro pasaje “culto racional”. La palabra “culto” es la palabra griega “latría” que significa literalmente adoración. La palabra racional es la palabra “logikos”, que denota algo que es consecuente con la razón, se decir lo que es sensato hacer.

Este culto racional es una vida rendida a Dios en adoración a Dios, para la gloria de Dios. Mirar la conexión entre 11:36 y 12:1. En estos 2 versículos introductorios el nos da una descripción general de esa vida de adoración a Dios para la gloria de Dios que es consecuente con el evangelio.

---

### 1. EL REQUISITO PARA VIVIR UNA VIDA CONSAGRADA DE ADORACIÓN A DIOS

---

El requisito para todo en la vida cristiana es ser cristiano, mire que él les habla específicamente a cristianos, “**Así que, hermanos...**

Y la razón es obvia, es imposible vivir una vida santa y agradable a Dios como si primero no recibimos a Cristo como Señor y salvador. Esta imposibilidad radica PRIMERO en el hecho de que Dios mismo no se agrada con nada que hace el hombre en sin Cristo...



En Isaías 64:6 la biblia establece claramente que aun las justicia, es decir los actos de obediencia a Dios de un pecador son “**como trapos de inmundicia**” para un Dios que es en su esencia tres veces santo, es decir santísimo.

Proverbios 15:18 “**El sacrificio de los impíos es abominación a Jehová...**”

Pero por otro lado la imposibilidad radica EN SEGUNDO LUGAR en que como Pablo nos enseñó en esta misma carta en **Romanos 8:7-8**, el problema del hombre regenerado, aunque quisiera no puede vivir la vida que agrada a Dios, **Rom. 8:7-8**.

---

## 2. LA MOTIVACIÓN PARA LA VIDA DE ADORACIÓN QUE ES CONGRUENTE CON EL EVANGELIO, VERSO 1

---

Generalmente la motivación para la obediencia suele ser cosas como:

1. El temor al castigo o las consecuencias de la desobediencia.
2. Las recompensas o beneficios de la obediencia.
3. Por sentido del deber.
4. La búsqueda de reputación o aprobación.

Pero desde la perspectiva de la biblia el mayor motivador para la obediencia es la bondad, misericordia y gracia de Dios. **Romanos 2:4**.

Por supuesto cuando Pablo habla de las misericordias de Dios él tiene en mente todas las cosas gloriosas que ya nos explicó y describió en los primeros 11 capítulos:

Esto es muy práctico, porque la mejor manera de combatir el pecado en nuestras vidas, es meditando en las misericordias de Dios en Cristo, **2 Cor. 5:14-15, Gal. 2:20**

---

## 3. EL INSTRUMENTO PARA LA VIDA DE ADORACIÓN QUE ES CONGRUENTE CON EL EVANGELIO, VERSO 1

---



Cuando pablo habla de presentar nuestro cuerpo en sacrificio, está siguiendo aquí la figura de los sacrificios que se hacían en el AT. Nosotros debemos ofrecer nuestra vida cada día mañana y tarde entregada y rendida por completo a Dios.

Por supuesto la razón por la que no tenemos que morir, es porque Cristo ya muerto en nuestro lugar, 2 Cor. 5:15. Pero lo que llama la atención es que Pablo dice... que presentéis vuestros cuerpos en sacrificio vivo, santo, agradable a Dios.

Pablo ya enseñó en el capítulo 6 de esta carta que el hombre sin Cristo de manera natural tiene los miembros de su cuerpo entregados al servicio al pecado. Y en Romanos 3 tiene unos presentó una descripción de la depravación total del hombre que incluía el uso de su cuerpo para el mal, **Romanos 3:13-17**.

Bueno ahora él nos está diciendo que el estilo de vida que es consecuente con el evangelio es el de presentar los miembros de nuestros cuerpos a Dios para la gloria de Dios por medio de un estilo de vida santo y agradable a Dios.

Volviendo al pasaje, Pablo reconoce que esta consagración de nuestras vidas a Dios como un sacrificio a Dios Santa y agradable a Dios no ocurre de forma inmediata e instantánea, sino que es un proceso. Y lo que Pablo hace en el versículo 2 es explicarnos como ocurre este proceso de consagración a Dios.

---

#### 4. EL PROCESO PARA DESARROLLAR LA VIDA DE ADORACIÓN QUE ES CONGRUENTE CON EL EVANGELIO, VERSO 2

---

Hay 2 elementos imprescindibles para el cambio cristiano que nos lleva a vivir vidas de adoración a Dios estos, no son cosas independientes, sino que son 2 caras de una misma moneda: resistir la influencia del mundo y dejarnos transformar por la verdad de Dios.

##### A. Resistir la influencia del mundo - <sup>2</sup>No os conforméis a este siglo...

Cuando habla de este siglo se refiere a la cultura imperante, lo que en otros lugares de la palabra se le llama el mundo. El sistema humano controlado y dirigido por satanás que controla y rige el estilo de las personas sin Cristo.



Y Juan en **1Juan 2:15-16** nos explica como ese sistema es diametralmente opuesto a Dios.

Ese versículo nos presenta los 3 principios que caracterizan todas las culturas y tendencias de la cultura humana en todas las épocas que la hace perversa. A pesar de que parezcan diferentes, siempre tiene los mismos 3 elementos fundamentales...

- **el deseo de la carne**... el hedonismo- la búsqueda de placer desmedido y a cualquier costo. Si se siente bien hazlo.
- **el deseo de los ojos**... el materialismo- la búsqueda y acumulación desenfrenada de posesiones y dinero.
- **y la vana gloria de la vida**... el humanismo (la exaltación del yo... mis deseos, mis pensamientos, mi verdad, lo que yo siento, lo importante soy yo).

#### **B. Ser transformados por medio de la verdad de Dios, verso 2.**

Esto una obra de Dios en la que nosotros participamos. El mandato “transformaos” es presente, imperativo, pasivo. Una traducción más correcta sería seguid siendo transformados.

- Es **pasivo** porque es algo que Dios hace por medio del Espíritu, él es que nos santifica,
- Es un **imperativo** porque es algo que nosotros debemos buscar y que no ocurrirá sin la participación nuestra.
- Es **presente** porque es un proceso continuo hasta el final debemos seguir siendo transformados siempre hay áreas en la que podemos y debemos crecer a la imagen de Cristo.

**Este cambio ocurre por la renovación del entendimiento.** En la medida que nos exponemos a la verdad de Dios en su palabra de Dios y aprendemos a pensar bíblicamente.

“Hacemos lo que hacemos porque queremos lo que queremos y queremos lo que queremos porque pensamos lo que pensamos.”



---

## 5. EL RESULTADO DE CULTIVAR LA VIDA DE ADORACIÓN QUE ES CONGRUENTE CON EL EVANGELIO VERSO 2

---

El resultado de esta vida de rendición completa al Señor es que conoceremos y comprobaremos la voluntad de Dios en nuestra vida. Así que el resultado es doble también...

### A. Vamos a conocer la voluntad de Dios para nosotros - comprobéis cuál sea...

La manera como conocemos y vivimos según el plan perfecto de Dios en nuestra vida no se trata de una gran decisión que tomamos un día sino de decenas de decisiones pequeñas que tomamos cada día sujetándonos a la palabra de Dios y no a la cultura.

### B. Vamos a comprobar que la voluntad de Dios es lo mejor para nosotros.

Y al seguir esa voluntad de Dios nos daremos cuenta de **que es buena agradable y perfecto**.

No conozco a nadie que haya vivido una vida de obediencia a Dios que se lamente al final de su vida de haberlo hecho, lo que si he visto mucho es lo contrario. El camino de los impíos es duro... Jesús dijo mi yugo es fácil y ligera mi carga.

---

## CONCLUSIÓN

---

Hoy hemos visto que hay una respuesta lógica sensata congruente con el evangelio. Esto es una vida consagrada de adoración a Dios para la gloria de Dios. Y vimos 5 elementos sobre esto...

El requisito - ser cristiano

La motivación - las misericordias de Dios

El instrumento - es el cuerpo rendido y entregado al servicio de Dios.

El proceso - evitar la conformidad con el mundo y dejarnos transformar por la palabra de Dios

El resultado- conoceremos y comprobaremos la buena voluntad de Dios.